
一般質問順序表 

    

平成２１年６月 

民主・市民

フォーラム

民主・市民

フォーラム

たちかわ 
自民党 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

１ １ 認知症について 

① 現状について 

② 本人も含めた家族への支援策について 

③ 予防対策について 

④ 医療機関との連携について 

２ 安心・安全なまちづくりについて 

①  路上での弁当販売について 

・現状について 

・対応について 

・共存できる体制づくりについて 

３ 商店街への支援について 

① 商工業共同施設整備事業について 

・現状について 

・補助金について 

・今後の支援策について 

 

７ 大石ふみお 

２ １ 犯罪被害者支援の取り組み 

① 進捗状況について 

② 相談受付の現状について 

③ 地域を巻き込んだ取り組みについて 

④ 今後の取り組みについて 

２ 障がい児保育 

① 障がい児の受け入れ体制整備について 

② 職員加配対象園の拡大について 

 

６ 伊 藤 大 輔 

 

３ １ 見影橋公園の管理・運営について 

２ 新庁舎周辺のまちづくりについて 

３ 公立保育園の民営化について 

① 進捗状況について 

 

 

 

９ 木 原  宏  

 

資料  ３ 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

日本共産党

立川市議会

議員団 

たちかわ 
自民党 

日本共産党

立川市議会

議員団 

４ １ 第一小学校の早期建てかえについて 

 ① 「第一小学校建替検討協議会」と庁内の「調査検討委

員会」及び立川市の役割について 

② 狭い敷地を効果的に使う建てかえについて 

③ 公共施設の配置見直しと複合化について 

２ 自治会への支援について 

① 自治会の法人化について 

② 自治会の集会施設等の固定資産税、都市計画税の減免

について 

③ 立川市所有地の自治会への無償貸し付けについて 

④ 自治会集会施設の借地料等の補助について 

３ 下水道立川単独処理区の流域下水道への編入について 

① 単独処理区の現状と編入への経緯について 

② 編入による財政効果等について 

③ 立川市の負担軽減について 

 

21 浅 川 修 一 

 

５ １ 新庁舎移転後の諸問題 

① 現庁舎跡地及び周辺の暫定利用について 

② 南口まちづくりについて 

２ 自転車対策 

① 立川市自転車総合計画について 

② 駐輪対策について 

③ レンタサイクルについて 

 

29 米 村  弘 

６ １ 清掃行政について 

① 清掃工場の事故について 

② 清掃工場の移転について 

③ ごみの減量について 

２ 新型インフルエンザ対策について 

① 現時点での市の対応策について 

・市民からの要望などについて 

・医療機関や保健所などとの連携と東京都や国への要

望について 

② 都や国に対して働きかける考えはどうか 

③ 乳幼児や児童生徒、ハイリスク者等への対応などにつ

いて 

 

２ 永元須摩子 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

公明党 

公明党 

７ １ 安心・安全に暮らせるまちづくり 

① 防災対策 

② 交通対策 

③ 高齢者の安全確保 

２ 教育環境の整備について 

① 中学校への学校図書館支援指導員の配置について 

② 中学校の部活動について 

③ 校庭の芝生化について 

④ 教育センターについて 

⑤ 学校給食費の改定について 

３ 多摩川堤防の整備について 

① 現状と今後の計画について 

４ 国の経済対策に対する市の対応について 

①  定額給付金、子育て応援特別手当の進捗状況と効果に

ついて 

②  地域活性化・経済危機対策臨時交付金の活用について

 

25 中 島 光 男 

８ １ 安心して結婚、子どもを産み育てられる環境づくりを 

① 結婚支援「マリッジサポート」の推進を 

② 東京都発行の「父親ハンドブック」の一層の活用を 

③ 新庁舎周辺のまちづくりに、子育てと青少年の視点か

らの施策を 

２ スクール・ニューディール政策の推進を 

① 学校の太陽光発電事業の推進を 

② ＩＣＴ環境の推進を 

３ 高齢者・障がい者に優しい施策を 

① 高齢者・障がい者世帯の見守りに新聞販売店との連携

ができないか 

② おむつ選びを利用者の立場で 

③ 市営住宅の駐車場利用料金について 

 

 

４ 高 口 靖 彦 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

公明党 

民主・市民

フォーラム

９ １ チャイルドファースト社会へ向けての政策について 

① ヒブワクチンの予防接種補助を望む声があるが、ど

うか 

②  保育園の入園手続き（入園予約制度・兄弟姉妹の同一

保育園入園制度）の改善をできないか 

  ③ 新型インフルエンザ対策としての保育園対応はどの 

  ように考えているか 

④ 子供が「ボールで遊べる」公園を指定してはどうか 

⑤ 小学生の土曜などの「学びの場」をどう考えているか

２ コミュニティバスの見直しについて 

① 栄町１丁目の他市のバス乗り入れなどは、可能性とし

てどうか 

 ② 「くるりんバス」見直し説明会などに出席できない人

  の、意見聴取を工夫してはどうか 

３ 地デジ、対応について 

① 難視聴地域、高齢者世帯、障がい者世帯に対する対応

  は、十分か 

４ 犬との共生について 

① 曙運動場にドッグランの設置を求める声があるが、ど

うか 

② ペットの防災対策はどう考えているか 

５ 競輪事業について 

① ナイター競輪についての「周辺対策協議会総会」にお

ける市長発言の真意はなにか 

６ 教育長の基本的理念について 

① 自らの体験を踏まえた、自らの教育理念をうかがう 

② 学校統廃合についての考え方は 

 

16 伊 藤 幸 秀 

10 １ 立川市の安心安全のまちづくり 

① 立川駅周辺地域の今後について 

② 防犯カメラの維持 

２ 新型インフルエンザを含む危機管理 

14 梅 田 春 生 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

公明党 

日本共産党

立川市議会

議員団 

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

11 １ 立川駅周辺の環境改善とまちのルールづくりについて 

① 警察はどこまで取り締まりを強化するのか 

② 市民意見交換会について 

③ 環境浄化宣言について 

２ 子育てと教育施策について 

① 母子家庭就業支援の拡充 

② 家庭教育への支援 

③  立川市の伝統文化を伝える教育 

３ 現庁舎周辺グランドデザイン策定と暫定活用について 

 

５ 福 島 正 美 

12 １ 学童保育について 

① 国の方針について 

② 待機児童解消に向けた対応について 

③ 国に制度の抜本的拡充と予算増額を求めるべきと考

えるが 

２ 障がい者福祉施策について 

 ① 国の障害者自立支援法見直しの内容は障がい者団体

や事業者などから出されてきた問題が解決されたと考

えているのか 

② 立川市第２期障害福祉計画について 

３ 錦町・羽衣町の交通安全対策について 

 ① 都道２５６号線（八王子・国立線）の歩道拡幅につ

いて 

② 羽衣町いちょう通り・立川南通りに自転車レーンを設

置すべきと考えるが 

 

19 堀 江 重 宏 

 

13 １ 入札改革と自治体公契約条例の制定について 

① 安い入札は本当に市民の利益になるか 

② 働く人たちの生活が保障される入札・契約はどうした

らできるか 

③ 公契約条例の必要性 

④ 入札改革のあり方 

２ 清掃工場問題 

① ３号炉の事故の原因はつかめたか 

② 補修はどのように進んでいるか 

③ 移転問題の現状と今後 

 

18 大 沢  豊 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

たちかわ 
自民党 

たちかわ 
自民党 

日本共産党

立川市議会

議員団 

④ 非焼却のごみ処理へ 

３ イベントなどでの食器再利用システムについて 

４ 住民基本台帳問題 

① 外国人登録制度はどのようになっていくか 

② 住基ネットの現状 

③ 社会保障カードについて 

 

14 １ 高齢者に優しい行政を 

① 市からの通知文書について 

２ 市内の町名地番について 

① 泉町と緑町の地番 

３ 自治会の組織について 

① 市内の状況は 

 

10 古 屋 直 彦 

15 １ 立川公園野球場改修の内容を明らかにして欲しい 

２ コミュニティバス（くるりんバス）運行について 

13 清 水 孝 治 

16 １ 中小建設業者への支援策について 

① 地元の中小建設業者の現状についての認識について 

② 公共施設の耐震改修などの前倒しについて 

③ 前払金制度の拡充について 

④ 小規模事業者登録制度の改善について 

⑤ 住宅リフォーム助成制度の創設について 

２ 図書館への指定管理者制度導入の見直しについて 

① 指定管理者制度の「弊害」の検証はどのように行われ

たのか 

② 市民や利用者団体の理解は得られているのか 

③ 指定管理者制度導入は見直すべきではないか 

 

20 上 條 彰 一 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

民主・市民

フォーラム

公明党 

たちかわ 
自民党 

17 １ 立川市の施設利用について 

① 利用状況はどうか 

② スポーツ振興について 

③ 使用料について 

２ 立川市の福祉について 

① 障がい者の移動支援事業の利用状況について 

３ 安心・安全なまちづくりについて 

 ① 立川駅周辺の案内板について 

 

15 田 中 清 勝 

 

18 １ 文化・芸術による人づくりについて 

① 文字・活字文化の復興・興隆について 

・学校図書館の充実 

・調べ学習の充実 

 ② 「子どもたちと芸術家の出会う街」事業のアウトリー

チについて 

③ 国の研究機関の活用について 

２ 立川市のがん対策について 

① 検診率向上のための取り組みについて 

② がんの原因ともなると言われているたばこ対策につ 

いて 

③ がん基金の設立について 

④ がん教育の取り組みについて 

３ ごみ減量対策について 

① ５年後に５０％の削減への道筋は 

４ 日本の経済状況と立川市の今後について 

① ２２年度予算の見通しと市民サービスの行方 

② 西武立川駅南口や都市軸沿道の開発計画の見通し 

 

17 岩元喜代子 

19 １ 教育行政について 

① 中学校の学校選択制の進捗状況について 

・今後の展開はどのように考えているのか 

② 小中学校「副校長二人制」を導入しませんか 

２ 駅周辺まちづくりについて 

① 西側地区再開発について 

・進捗状況は 

② 新自由通路はどのようになっているのか 

 

11 中山ひと美 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

たちかわ 
自民党 

日本共産党

立川市議会

議員団 

立川・生活者

ネットワーク

３ 契約制度について 

 ① 「安かろう悪かろう」になっていませんか 

４ 寄付金の使用状況について 

 

20 １ ごみ問題について 

①  ごみ処理の資源循環型社会の取り組みについて 

② 現在のごみ処理の燃やす、溶かす、埋める方法からの

転換について 

③ ダイオキシンが出ない、焼却灰が出ない、煙突がない

ごみ再資源化装置について 

 

28 佐 藤 寿 宏 

 

21 １ 公立保育園の民営化について 

① 保育行政についての国の動きをどうみているか 

② 公立保育園の役割をどう評価しているか 

③ 民営化方針を見直すべきではないか 

２ 介護保険の要介護認定について 

① 新認定制度に問題はないか 

② 新認定制度をどのように運用するか 

③ 介護保険に認定制度は不可欠か 

３ 米軍横田基地について 

① 過去の基地関係事故等の原因究明、情報提供をどう評

価しているか 

② 事故等への住民の不安を根本的に解消するには基地

撤去が必要ではないか 

③ 米軍再編は基地恒久化につながるのではないか 

 

1 早 川  輝 

 

22 １ 少子化対策としての多胎児支援策について 

 ① 少子化の中でふえている多胎児の現状と支援はどの

ようになっているか 

 ② 市が調査を行い実態を把握し、支援策が必要ではな

いか 

２ 安心して地域で暮らせる高齢者集合住宅・シルバーピア

について 

 ① シルバーピアの現状と課題について 

  

 

８ 稲橋ゆみ子 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

民主・市民

フォーラム

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

② 孤立しないための地域との交流やシルバーピアの集会

場の開放について 

 

23 １ 未曾有の経済不況の中でのまちづくり・市民サービスに

ついて 

 ① 将来不安を感じている市民へ、市長のまちづくりの理

念を語ってください 

 ② 経済状況はさらに悪化しており、今後市民サービスに

影響は出てこないのか 

２ ＷＨＯの提唱する健康都市について 

 ① 多岐にわたる健康づくり施策を展開していますが、目

指す健康都市の具体的なイメージをお聞かせください 

 ② 健康都市連合（ＡＦＨＣ）で進める都市間交流の健康

的なまちづくりを、どうとらえているか 

  

26 守 重 夏 樹 

 

24 １ 保護者の「おおむねの合意」のないまま、保育園の民営

化を強引に進めるな 

 ① 子どもたちの立場・視点に立った保育行政について 

２ 拙速な指定管理者制度の導入よりも、少数精鋭の図書館

専門職員の継続的配置による真の改革を 

 ① 市民に役立つより良い図書館行政について 

３ 計画的市政でごみ問題の解決を 

 ① ごみ処理は「燃やさない」処理で 

４ 子どもと本のすてきな出会いを 

 ① 子どもの読書活動の支援と読書環境の整備について 

 

３ 五十嵐けん  

 

25 １ 学校給食について 

① 食教育支援指導事業 

② 給食調理場自校方式と共同調理場方式 

③ ＰＦＩ方式の学校給食共同調理場について 

④ 給食費について 

２ 立川駅周辺のまちづくりについて 

 ① 北口西地区市街地再開発事業の進捗状況について 

 ② 南口区画整理事業について 

 ③ 放置自転車と駐輪場設置について 

 ④ 総合窓口サービスセンターと公衆トイレについて 

 

22 矢 島 重 治 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 
氏名・会派名 

公明党 

３ 学校選択制について 

 ① 学校選択制の功罪について見解を聞きます 

４ 屋外体育施設について 

① 多摩川緑地野球場について 

② 砂川地区中央地区のスポーツ施設について 

 

26 １ 行財政改革について 

 ① 財政健全化への取り組みについて 

２ 市を挙げての「市民の健康づくり」について 

３ 発達障がい児への支援について 

４ 清掃工場の移転について 

24 矢 口 昭 康 

 


